
采摘银杏果 行为可文明？

街头又现“敲树族”
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月初，正值
银杏果缀满枝头的季节， 黄澄
澄的果子于绿叶中若隐若现，

成为城市一道亮丽的风景线。

然而，每到这个季节，市民恶意
采摘、 破坏绿化的不文明现象
却时有发生。

我市的银杏道路绿化树主
要集中在鸡公山大街， 从信高
分校路口到老农专附近的人行
道两侧， 每隔几米就有一棵银
杏树。随着种植时间的增长，不
少银杏树已经“出落”得枝繁叶
茂。 有的银杏树枝头挂上了金
黄色的果子，如金橘般大小，甚
是喜人。

昨日上午， 记者路过鸡公
山大街老农专附近， 远远地看
到两位中年妇女在一棵银杏树

下驻足张望。走进细看，不文明
的一幕映入眼帘。 只见其中一
人手举长竹竿， 朝着挂满枝头
的银杏果一阵敲打， 另一人则
手持塑料袋， 将掉落在地的果
子捡拾袋中。

“摘银杏果干啥呢？ ”记者
问道。 她们回答：“听别人说可
以治病。 ”二人走后，满地狼
藉，随着银杏果一起无奈落地
的还有零碎的断枝和尚未金
黄的树叶。

该路段的环卫工人告诉记
者，这几天，不时有人打果，用
棍子乱打一气，一点也不文明，

地上的银杏叶都是他们打果子
时弄掉的， 好好的景观树成他
们的果园了。

记者查询得知， 银杏果俗
称白果，成熟于
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月前后，果实

呈金黄色，似金橘外形。里面含
有蛋白质、银杏酸、白果酚等营
养成分，具有益肺气、治咳喘、

护血管等食疗作用和医用效
果。

“银杏果虽好， 但不可随
意食用，它的果肉本身就含有
毒素， 未经加工直接食用，很
有可能会引发中毒。 ”市中医
院药剂科胡主任说，路边的绿
化树木都是观赏树种，为了防
虫，喷洒过农药，果实上的农
药残留成分也比较严重，不益
于人体健康。

绿化树是城市的风景，保
护绿化树，人人有责。 “文明城
市呼唤文明市民， 我们的文明
举止，可以让银杏果长挂枝头，

可以让城市多一些美丽风景！ ”

附近商户王女士向记者说道。

信阳消息（记者王洋）

再过几天就是中秋佳节了，每
逢佳节倍思亲， 对于无法返家
团圆的市民来说， 不少人会选
择通过邮寄月饼来寄托思乡之
情。 昨日，记者从市区多家快递
公司了解到， 这几日月饼邮寄
正进入最高峰。

昨日上午， 记者在位于南
京大道的一家快递公司内看
到， 前来办理业务的市民当

中， 有不少都是来邮寄月饼
的，既有寄给亲人的，也有寄
给好友的。 记者采访了解到，

他们大多是因为工作等原因
无法返乡， 借月饼寄托情谊。

“我是长沙人，去年嫁到信阳，

今年公司比较忙，中秋节期间
还得加班，没法回家探望老人，

就邮寄些月饼等礼物回去，给
爸妈表示节日的问候和祝福。 ”

市民小刘告诉记者。

记者从快递公司了解到，

进入
9

月， 月饼的投递量逐日
增多， 从

9

日、

10

日开始已经
进入了最高峰， 平均每天有百
余单投递量。 “快递邮寄时间一
般为三四天， 所以很多市民都
是掐点邮寄， 不早不晚赶在中
秋期间送达。虽然现在电话、网
络都比较方便了， 依然有很多
人选择用邮寄月饼的方式表达
情感。 ”快递公司工作人员告诉
记者。

不过， 快递公司工作人员
也提醒， 如果要邮寄月饼到境
外还需注意目前德国、法国、韩
国等
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个国家和地区明令禁
止收寄月饼，澳大利亚、英国、

加拿大、 美国等国虽允许月饼
邮寄入境， 但均要求不能含有
蛋黄、肉类等成分，并注明为节
日礼物。 市民往国外邮寄月饼
前， 要事先了解咨询邮寄目的
地国家或地区对邮寄物的检疫
要求，以免造成不必要的损失。

中秋临近 月饼邮寄进入高峰期

快递公司提醒:往国外邮寄前有些事项需注意

噪声扰民———整改
市民张先生反映， 位于信阳师范学院东门馨雅

公馆后的一处工地经常在夜间施工， 影响附近居民
休息，望调查处理。

接电后， 市长热线办公室立即立件通知市城管
执法局（电话：

12319

）办理。 市城管执法局执法人员
现场调查核实， 已责令并监督施工方采取了停工整
改措施，确保施工期间不影响附近居民生活。今后还
将加大对该区域的巡查力度， 防止夜间噪声扰民的
情况再次出现。

收费误解———沟通
市民左女士反映， 平桥区房产管理中心办理产

权转移手续时，收取评估费、印花税等费用，其认为
上述费用不应收取，望给予解释。

接电后， 市长热线办公室立即立件通知平桥区
政府（电话：

3772020

）办理。经查，因给左女士办理产
权转移手续的工作人员业务不熟， 未能解释清收取
评估费、 印花税等费用的依据， 导致左女士产生误
解。针对上述情况，平桥区房产管理中心安排相关科
室负责人向左女士进行了政策解读，消除了误解。平
桥区房产管理中心今后将进一步加强对窗口工作人
员的业务培训，确保不再发生此类问题。

供水问题———解决
河区东双河镇彭女士反映， 东双河镇老街自

来水水质较差，无法直接使用，并且经常停水，望调
查处理。

接电后， 市长热线办公室立即立件通知河区
政府（电话：

6604760

）办理。 经查，因
7

月下旬强降
雨，泥沙倒灌入东双河镇供水公司的取水井，造成该
镇部分区域自来水出现杂质，加之时值用水高峰期，

该供水公司供水无法满足群众用水需求。 针对上述
问题， 东双河镇供水公司已增加集中供水点的供水
次数和供水量，并彻底清洗取水井，保证群众饮水安
全。

路灯故障———维修
光山县郑先生反映， 县二小附近的路灯不亮近

一个月，存在一定安全隐患，望及时维修。

接电后， 市长热线办公室立即立件通知光山县
政府（电话：

8858175

）办理。经查，该区域路灯不亮是
由于路灯控制箱烧毁所致。目前，光山县供电公司已
更换路灯控制箱，该区域路灯已恢复正常使用。

（首席记者韩蕾整理）

民生无小事 行动见成效市民在鸡公山大街上采摘银杏树果实 见习记者李倩摄
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